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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
FORTALECE IEEQ PRODUCTIVIDAD, A TRAVÉS DE LA CAPACITACIÓN CONTINUA 
Con el objeto de fortalecer la productividad, la inclusión, la seguridad y nuevos mecanismos tecnológicos en los 
procedimientos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), se implementó el ‘Programa de 
capacitación 2019’ dirigido al funcionariado del organismo autónomo. Por acuerdo del Consejo General, formaron 
parte de estas actividades las personas integrantes del Instituto, a partir de un Diagnóstico de Necesidades de 
Capacitación elaborado por la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana. Las acciones de 
capacitación incluyeron temáticas como: elaboración de material de inducción, Programa Avanzado de 
Productividad Personal y Profesional, Programa de implementación 5’S+1, así como ortografía y redacción. 
También incorporó cursos en las siguientes materias: desarrollo de aplicaciones para dispositivos móviles IOS y 
Android, Blockchain, derechos de pueblos indígenas, participación política y electoral de personas en situación de 
discapacidad, ‘masculinidades’ y defensa personal de mujeres. El programa anual concluyó con un curso de 14 
horas sobre protección civil impartido por el H. Cuerpo de Bomberos de El Marqués, el cual incluyó primeros 
auxilios, uso y manejo de extintores y evacuación de inmuebles.  
 
https://www.alertaqronoticias.com/2019/11/10/fortalece-ieeq-productividad-a-traves-de-la-capacitacion-
continua/?fbclid=IwAR26P78_OFb05iSxTjHQTMSYNJL24KFuFZxKoTrJjsVjEeVIwQzkzp9ZhQQ 
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/fortalece-ieeq-productividad-a-traves-de-la-capacitacion-continua/ 
 
https://elblogdeporter.com/Fortalece-IEEQ-productividad-a-traves-de-la-capacitacion-continua+394240 
 
http://adninformativo.mx/ieeq-implementa-programa-capacitacion-2019/ 
 
http://sinpermiso.mx/?p=37777 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/fortalece-ieeqcomunica-productividad-a-traves-de-la-capacitacion-continua 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
EN DICIEMBRE, RSP SE CONSTITUIRÁ COMO PARTIDO: PRESIDENTE  
Por Katia Lemus  
Durante la asamblea número 16, la Red Social Popular, que busca constituirse como partido político de México, 
afilió este domingo a 3 mil 800 personas de los 18 municipios de Querétaro, señaló Ulises Gómez de la Rosa, 
presidente de la asamblea constitutiva de RSP. (CQRO 5) 
 
LOGRA QUÓRUM ASAMBLEA ESTATAL DE REDES SOCIALES PROGRESISTAS EN QUERÉTARO 
Redes Sociales Progresistas alcanzó en Querétaro el quórum suficiente para hacer válida la 15ta asamblea estatal 
necesaria para convertirse en partido político nacional. De acuerdo a José Fernando González Sánchez, presidente 
nacional de Redes Sociales Progresistas, la asamblea se conformó por cerca de 4 mil personas, de las que se 
requerían 3 mil para hacer válida esta reunión. (DQ 8, AM 6, ADN) 
 
 



 
LUNES 11 DE NOVIEMBRE DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 2 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: VENTA DE CASAS SE DERRUMBA ESTE AÑO 
La venta de vivienda en Querétaro se ha frenado este año, al reportar una caída de hasta el 40% en las operaciones, 
informó la presidenta de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios, (AMPI), Ivonne Gutiérrez. (DQ 
principal) 
 
N: BRUTAL IMPACTO 
Un padre de familia que maneja bajo los efectos del alcohol y su hijo de 10 años de edad, resultaron, 
afortunadamente, con lesiones leves, luego de un brutal accidente registrado anoche sobre la Avenida Tecnológico 
y Constituyentes en dirección al Centro de la capital queretana. (N principal) 
 
AM: PATRULLAJE CIBERNÉTICO EN EL ESTADO 
A través de la llamada ‘deep web’ y ‘dark web’ o ‘internet profundo’, cualquier persona con acceso a un navegador 
puede encontrar de manera casual o intencional contenido violento e ilegal, que incluso llega a vulnerar su propia 
seguridad. (AM principal) 
 
PA: DECLARARÁ INAH AQUÍ MÁS ZONAS HISTÓRICAS 
Al revelar el proyecto para declarar nuevas zonas de monumentos históricos en Querétaro, Diego Prieto habla al 
periódico PLAZA DE ARMAS de los 80 años de la Institución y el hallazgo histórico, único en el mundo, de trampas 
para mamuts descubiertas en el poblado de Tultepec, la semana pasada. (PA principal) 
 
EUQ: QUERÉTARO, CON NIVEL BAJO EN EL DOMINIO DE INGLÉS 
Con una calificación de 50.29, Querétaro es un estado con nivel de aptitud bajo en el dominio del inglés, dio a 
conocer la novena edición del estudio English Proficiency Index, publicado por Education First. (EUQ principal) 
 
CQRO: AVANZA MÉXICO SUB-17 A SEMIFINALES 
Sin ser brillante pero sí efectiva, la Selección Mexicana logró su boleto a las semifinales de la Copa del Mundo sub-
17 Brasil 2019, al imponerse por la mínima diferencia a Corea del Sur.  (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CONTAR CON LEYES LOCALES DA SEGURIDAD Y CERTEZA JURÍDICA: AGUSTÍN DORANTES 
Por Francisco Velázquez 
Contar con una Ley de Responsabilidades Administrativas del estado de Querétaro abona a la seguridad y 
certidumbre jurídica de los justiciables en la entidad, pues de este modo se tienen leyes particularizadas en 
Querétaro, dijo el diputado local por el PAN, Agustín Dorantes. (CQRO 6) 
 
BLOQUEOS AMENAZAN APROBACIÓN DEL PEF 2020 
Por Juan Hernández 
A unos días de que se venza el plazo legal para que los diputados aprueben el PEF 2020, señales de alerta se 
encienden en los pasillos de San Lázaro ante la inminente presión que realizarán diversos grupos políticos y 
organizaciones que buscan ser beneficiados con recursos. La semana del 11 al 15 de noviembre será una de las 
más complicadas para la LXIV Legislatura del Congreso de la Unión. (AM 6) 
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“PRESUPUESTO DE 2020 DEBE CUMPLIR A CIUDADANÍA” 
Por Zulema López 
El presupuesto 2020 del gobierno del estado deberá cumplir con las propias exigencias de la ciudadanía, sostuvo el 
diputado Miguel Ángel Torres, presidente de la Junta de Coordinación Política de la 59 Legislatura local. (EUQ 4)  
 
BUSCAN QUE VOTACIÓN EN CONGRESO SEA ELECTRÓNICA 
Por Zulema López 
El Congreso del estado de Querétaro podría contratar una plataforma para emitir el voto electrónico de los 25 
diputados que integran la Legislatura local, para lo cual se instalaría una pantalla en las sesiones del Pleno. La 
diputada Verónica Hernández, presidenta de la Mesa Directiva de la 59 Legislatura, indicó que ya se visitó el 
Congreso de Guanajuato, a fin de analizar la manera en que los diputados aplican el esquema, así como el dinero 
que invirtieron para contratarlo. (EUQ 1 y 5) 
 
VAN ACCIONES CONTRA TRABAJO INFANTIL Y PRIVACIÓN DE DERECHOS 
Por Zulema López  
Desde la 59 Legislatura local se pretende implementar acciones para evitar el riesgo que sufren los niños al verse 
obligados a pedir limosna en la calle, sostuvo la diputada local, Elsa Méndez, presidenta de la Comisión de la 
Familia. (EUQ 11) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GRAN EVENTO 
Por Lina Santos 
Se realizó la Forbes Industrial Summit 201, en donde el gobernador FDS habló de la inauguración sobre las 
condiciones de confianza que genera Querétaro, al ofrecer justicia con la ley y equidad con los ingresos. (N 1 y 2S) 
 
ELABORAN PROTOCOLO ÚNICO PARA ATENDER VIOLENCIA Y DELITOS DE GÉNERO EN QUERÉTARO 
Por Francisco Velázquez 
Luego de realizar una revisión de los protocolos y procedimientos que siguen las autoridades estatales en casos de 
violencia de género, se elaboró el informe correspondiente que contempla, entre otras cosas, la creación del 
Protocolo Único para la Protección de Personas Víctimas de Violencia y de Delitos de Género, así lo dijo Juan 
Martín Granados, SEGOB al preguntarle sobre los trabajos que, para este propósito, solicitó el gobernador FDS, tras 
el feminicidio de Nancy Guadalupe Morales Hidalgo en Tequisquiapan. (CQRO 1 y 4) 
 
HAY PLAZO LÍMITE PARA LOS SOCIOS DE QROBÚS  
Por Cecilia Conde 
Dentro de la empresa Móvilqrobús sí hay un plazo límite para que los socios aporten capital por la compra de las 
recientes unidades que ya circulan por la zona metropolitana, aseguró el director del IQT, Alejandro López Franco. 
(DQ 5) 
 
CONSIDERAN NECESARIO REPLANTEAR POLÍTICA URBANA EN QUERÉTARO 
En el estado de Querétaro, más de 75 por ciento de su población vive en zonas urbanas y de ese universo, más de 
60 por ciento lo hace en la zona metropolitana, por lo que es necesario replantear la política urbana. Romy Rojas 
SDUOP, dijo que la población estatal se ha multiplicado seis veces en los últimos 46 años. (LDH) 
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CONMEMORAN EL DÍA DEL URBANISMO 
Por primera vez en Querétaro, la SDUOP encabezada por Romy Rojas, celebró junto al Instituto Municipal de 
Planeación de Querétaro y representantes de cámaras, colegios y asociaciones el Día Mundial del Urbanismo. (EUQ 
19 S) 
 
MÉXICO SOS RECONOCE A QUERÉTARO POR SISTEMA COSMOS 
Querétaro es ejemplo de coordinación institucional y de buenas prácticas a nivel nacional, por ello, Alejandro 
Echeverría FGE, y Juan Marcos Granados SSC, atendieron la invitación realizada por la organización México SOS, 
para participar en el panel “Casos de Éxito” durante el 4to. Encuentro Nacional de Mesas de Seguridad y Justicia. (N 
1 y 2, AM 1 y 2, EUQ 13, ADN) 
 
DENUNCIAN INTENTOS DE FRAUDES ANTE LA FISCALÍA 
El delegado estatal de programas sociales del gobierno federal, Gilberto Ruiz, aseguró que la dependencia 
identificó múltiples intentos de fraude a los beneficiarios de estos planes de apoyo. Reveló que ya se hizo la 
denuncia correspondiente ante la FGE y que el móvil de trabajo se basa en que se solicita información sobre las 
tarjetas de pago o realizan cobros por llevar a los interesados a que sean encuestados para recibir los beneficios. 
(DQ 6N, ESSJR 6N) 

 
PODER JUDICIAL 

 
LEGISLATURA ESTABLECERÁ LINEAMIENTOS PARA VACANTE DE MAGISTRADO EN TSJ 
Por Andy Martínez  
Será la quincuagésima novena Legislatura Local la que establezca los lineamientos y criterios para cubrir la 
vacante de magistrado que hay en el TSJ. Esto luego de que el ahora ex magistrado, Alfonso Jiménez Campos, se 
retiró del cargo al cumplir la edad de 70 años, como lo marca la Ley. El magistrado presidente del TSJ, José Antonio 
Ortega, explicó que la legislatura es la que tiene la facultad para nombrar a los magistrados, por lo que, al no existir 
tiempos establecidos por la ley, afirmó que el Poder Judicial será respetuoso de los plazos que los diputados 
señalen. (Q) 

 
MUNICIPIOS 

 
RETIRAN 100% DE CASETAS TELEFÓNICAS  
Por Anaid Mendoza 
El delegado del Centro Histórico, Salvador Martínez Ortiz compartió que en esta delegación se retiraron las casetas 
telefónicas al 100% y se colocaron todas las tapas de registro con el objetivo de reforzar la seguridad del peatón. 
(DQ 9) 
 
LA LEY “ANTIPOPOTES” SE RESPETA  
En las 70 revisiones que han realizado para detectar a los establecimientos que proporcionen a sus consumidores 
popotes de plásticos, solo han detectado a dos que no han cumplido con la disposición de no dar popotes, afirmó el 
secretario de Desarrollo Sostenible del municipio de Querétaro, Genaro Montes Díaz. (DQ 9, EUQ 7) 
 
 



 
LUNES 11 DE NOVIEMBRE DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 5 
 

SEGUIRÁN GESTIONES PARA INCENTIVAR DESARROLLO DE CORREGIDORA: ROBERTO SOSA 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, acompañado de su equipo de trabajo, realizó la gira 
sabatina del programa “Alcalde en tu Calle”, la cual tiene como finalidad visitar puntos de la demarcación para 
poder atender y dar respuesta a las peticiones de la ciudadanía. En un primer punto, el edil visitó la comunidad de 
La Poza, donde pidió a los vecinos organizarse como comunidad y con ello priorizar las necesidades de sus 
habitantes, esto para analizar la viabilidad de cada una de ellas y así poder destinar el recurso para ejecutar las 
acciones que se soliciten. (PA 4, PI, ADN, LVI) 
 
DEFINEN ESTA SEMANA SI AUMENTAN IMPUESTOS 
Por Gonzalo Flores 
En la Administración municipal de Corregidora se mantiene el análisis sobre la posibilidad de incrementar 
impuestos en la demarcación, derivado de los posibles recortes al presupuesto federal, comentó el alcalde Roberto 
Sosa Pichardo. (AM 4) 
 
BICIS COMPARTIDAS DEPENDE DE LOS RECURSOS: SOSA 
Por Montserrat Márquez 
El sistema de bicicletas compartidas se podría implementar en Corregidora en 2020 si alcanza el presupuesto, 
aseveró el edil Roberto Sosa. Señaló que para la primera etapa son necesarios, mínimo, 15 millones de pesos. 
(EUQ) 
 
LÍDERES JUVENILES SE REÚNEN EN COLÓN 
Con el objetivo de desarrollar las habilidades y capacidades de acción de la juventud queretana en la 
implementación de la Agenda 2030 de las Naciones Unidas, se realizó el cuarto Campamento de Embajadores 2030 
en el municipio de Colón. (AM 5) 
 
UBICAN A MÁS FUNCIONARIOS QUE DEBEN EL PREDIAL 
Además del panista Diego Fernández de Cevallos, Jefe Diego, existen otros funcionarios que registran un adeudo en 
el pago del predial, por lo que el ayuntamiento de Colón los invita a aprovechar el esquema de descuentos, declaró 
el edil Alejandro Ochoa. Confirmó que entre los deudores se encuentra el diputado local Hugo Cabrera, quien no 
paga desde 2015. (DQ 12, EUQ 1 y 3) 
 
RECONOCEN CONTROVERSIA DE TERRENOS PARA SEDENA  
Por Mercedes Rosales  
Existe respaldo y conocimiento de la SEDENA para que se donen los terrenos ubicados en La Peñuela, Colón, y en 
donde, un grupo de personas desde hace algunos años, han manifestado tener sus viviendas, así lo manifestó 
Alejandro Ochoa Valencia, presidente municipal de Colón. (DQ 12)   
 
DESINTERÉS EN BODAS GAY EN P.E. 
La Oficialía 02 del Registro Civil, que se encuentra en la comunidad de Escolásticas, municipio de Pedro Escobedo, 
no tiene registro de casos de personas del mismo sexo interesadas en hacer el trámite de matrimonio, en el 
supuesto acudan a pedir información se les orienta sobre el procedimiento, el cual debe hacerse a través de 
interponer un juicio de amparo, refirió la titular del área Miriam Olvera Perrusquia. (ESSJR 8) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
QUERÉTARO, EL ESTADO QUE MÁS EMPLEOS HA GENERADO RESPECTO DE SU META 
El estado de Querétaro es la entidad federativa que en lo que va del año ha generado más empleos respecto de la 
meta propuesta por la consultora «México ¿Cómo Vamos? Dicha meta era lograr 13,575 empleos en los primeros 
nueve meses del 2019; sin embargo, la entidad generó 41,611 puestos de trabajo, es decir, más de tres veces la 
meta planteada. (EQNO) 
 
ALERTA POR CASOS DE ROBO DE IDENTIDAD 
El titular de la Unidad de Atención a Usuarios de la Condusef en Querétaro, Jorge Damián Negrete Neri, alertó a la 
población por el robo de identidad, el cual se ha hecho más frecuente en el país, por lo que pidió a la población 
estar atenta a sus distintos movimientos financieros en este cierre de año. (ESSJR 1 y 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

EL ALFIL NEGRO 
COMIÓ Y SE FUE. La maestra Elba Esther Gordillo comió ayer en La Brocha y debió traer hambre porque se 
esfumó del lugar, pero sí pagó la cuenta, con su pensión… y los haberes y rentas, que le deben andar sobrando. (N 
19 
 
ASTERISCOS 
“HUECOS”. La presidenta de Coparmex en Querétaro, Lorena Jiménez Salcedo, condenó que existan empresas que 
no brinden seguridad a sus trabajadores y que utilicen ‘huecos’ en la ley para no otorgar los beneficios que 
corresponden, pues estas acciones afecta directamente el patrimonio de los empleados en las cotizaciones y 
créditos a los que pueden acceder. CON LAS GANAS. Vestidas y alborotadas se quedaron varias personas que 
acudieron a la Asamblea Constitutiva de México Libre en Querétaro, pues, dicen, acudieron con la esperanza de 
hablar con Felipe Calderón y Margarita Zavala. Más aún después de que el exmandatario es referencia en las redes 
sociales por sus crı́ticas constantes al presidente Andrés Manuel López Obrador. CONTINÚAN CAPACITACIONES 
DE PROTECCIÓN CIVIL. Durante el desarrollo de la primera Carrera 3k y 5k del XXXI Congreso Mexicano de 
Cardiología, un evento de la Sociedad Mexicana de Cardiología, la Sociedad Mexicana del Cuidado del Corazón y de 
la Sociedad Interamericana de Cardiologı́a, personal de la Unidad de Protección Civil del Municipio de Querétaro 
estuvo presente con el propósito de capacitar a los asistentes. Al término de la carrera deportiva, familias y 
personas de todas las edades se capacitaron en materia de RCP solo con manos en adultos, pediátricos y mascotas. 
(AM 8) 
 
BAJO RESERVA  
NERVIOSISIMO MOMENTÁNEO. El artista plástico queretano Ramsés de la Cruz tuvo un lapsus durante la 
presentación de una cata con beneficio social, cuando dijo que el material del que hizo su más reciente trabajo, 
unas armaduras, están hechas de crochet, mismo material de las carpetas que hacen, dijo, “nuestras Marías”. Nos 
dicen que el artista es de lo más políticamente correctos, por lo que decirles “Marías! a las artesanas indígenas 
quizá fue por el nerviosismo del momento. REALIZAN EL RALLY DE LA AMISTAD. Nos cuentan que fue todo un 
éxito el Rally de la Amistad realizado este fin de semana en la entidad, donde la diputada de Querétaro 
Independiente, Connie Herrera Martínez, participó como una de las organizadoras. Nos comentan que junto con 
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autoridades de turismo en la entidad, la legisladora entregó medallas a los más de 200 participantes provenientes 
de Hidalgo, San Luis Potosí, Estado de México, Ciudad de México, Querétaro y Aguascalientes, quienes 
acompañados de sus familias y ciudadanos, disfrutaron de este evento que cumplió 30 años de realizarse. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Que, según cifras de México ¿cómo vamos?, en el estado de Querétaro se generaron 41 mil 611 nuevos empleos 
entre enero y septiembre de 2019, lo que implica que se superó su meta ¡en 307 por ciento!, y lo que lo coloca en el 
primer lugar a nivel nacional. Y sí, ¡Querétaro rompió ayer, en el Jardín Guerrero, el récord Guinness con el taco de 
carnitas más grande del mundo! ¡Midió más de 102 metros y se utilizaron más de tonelada y media de carnitas y 
1.2 toneladas de tortilla! La Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedea) en el estado informó que, a través de un 
programa complementario, se subsidiará el traslado de agua a zonas de la Sierra Gorda que no han sido 
beneficiadas con precipitaciones, con la finalidad de rellenar los abrevaderos para que el ganado no muera a causa 
de la sequía. La dependencia detalló que se realizarán 3 mil 575 viajes, para lo cual destinarán 2 millones de pesos, 
en beneficio de 2 mil 200 productores. “Desafortunadamente, y es una gran realidad, el cambio climático ha 
afectado seriamente al campo, tenemos una cantidad de precipitaciones muy baja; incluso hacia el mes de mayo, en 
la zona serrana había 66 por ciento menos de precipitaciones de lo que regularmente se tiene”, explicó el titular de 
la Sedea, Carl Heinz Dobler Mehner. El programa contempla también la entrega de 137 toneladas de suplemento 
alimenticio a las asociaciones ganaderas, con una inversión de 3 millones 256 mil pesos. Carlos Páez, director de 
Mesura, una empresa de procesamiento de datos vía sistemas complejos y estadística no lineal; Daniel Moreno, 
director y fundador del medio digital Animal Político, y María Elena Guadarrama, integrante de la Comisión de 
Transparencia y Acceso a la Información Pública del estado de Querétaro, participarán hoy a las 11:00 horas, en el 
auditorio de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ, en el panel de discusión Ciudadanía Digital: 
Hacia un uso consciente de Internet. (CQRO) 
 
FUEGO AMIGO / RECORD GUINNESS! 
Hito gastronómico. Se elaboró este domingo en Querétaro el taco más grande de carnitas más grande del mundo, 
de 102 metros de largo, con la participación de tocineros, restauranteros, universitarios y la Secretaria de Turismo 
del Municipio. Miles disfrutaron la taquiza en el andador de Madero de nuestro Centro Histórico. Provechito. (PA) 
 
FUENTE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
CONDENAN A PROFESOR. Un profesor de una escuela (Ricardo “N”) de la capital queretana ha sido declarado 
culpable de abusar sexualmente de varias alumnas menores de edad, pero hasta hoy se llevará a cabo la audiencia 
de individualización de la pena para establecer de cuántos años será su condena, confirmaron a este columnista 
fuentes cercanas al gravísimo caso. Atención, padres de familia! Agua puerca, ni de lejos ni de cerca. (PA 1) 
 
LA CRUDA VERDAD / RINDIÓ SU INFORME RUÍZ OLAES 
Por Alejandro Olvera 
Rindió informe legislativo, Mauricio Alberto Ruiz Olaes, diputado local por el tercer distrito, dentro de sus grandes 
“logros” está ser el primer coordinador de la fracción del partido del presidente emanado de elección popular en el 
congreso del estado y ser coordinador nacional de diputados locales de su partido; nada más nada menos. Lo que 
sí es claro es que no ha quitado el dedo del renglón para suceder a Luis Bernardo Nava y en las” filtraciones” de la 
Casa de la Corregidora ha trascendido que en un escenario “complejo” pudieran apoyar al novel político, sin 
embargo, propios y extraños tienen dudas en torno a su persona, porque cumplir acuerdos no es lo suyo. El que 
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mucho promete, mucho olvida. Cosas de Senadores. Es innegable la exhibida pública que sufrieron los senadores 
del PAN, al alegar fraude en la elección de la Comisión Nacional de Derechos Humanos; sin embargo, creo que es 
absurdo y alentar aún más el tema, salir a acusar” espionaje del gobierno federal” ¡Mis polainas! La cosa está muy 
simple, los dos votos de más fueron de dos “chaqueteros” de último momento y la filtración de los chats a Monreal, 
son fuego amigo, encontrar a los responsables es fácil, solo hay que analizar quienes están inconformes con la 
coordinación de Mauricio Kuri en el senado y lo quieren patear por debajo de la mesa, le nombró por lo menos 
tres: Damián Zepeda, Gustavo Madero y Josefina Vázquez Mota. Y no cobre la asesoría…  Corregidora la guerra 
que se viene. Es innegable el capital político que representa Roberto Sosa para Acción Nacional rumbo al 2021 y 
la Importancia que reviste en el proyecto blanquiazul, sin embargo, hay quienes se niegan a ver, quizá por 
desconocimiento del municipio, que, si imponen candidato y no permiten la reelección de Sosa, pueden poner en 
riesgo no sólo la elección municipal sino la elección estatal e incluso me atrevería a decir que las 2 diputaciones 
locales que corresponden a Corregidora. La ecuación es fácil: Respetar acuerdos y más cuando no cuestan nada. 
Los “necios” de la política queretana. Luego de que José Luis Aguilera y compañía” fallaron” en la asamblea 
constitutiva en el estado, de él Partido Fuerza Social por México, quedando a sólo 300 registros de lograr el 
objetivo, han decidido reagendar su asamblea estatal para el próximo 17 de noviembre ahora en el municipio de 
Corregidora. Cabe señalar que Querétaro es una plaza complicada para la creación de partidos políticos nacionales, 
MORENA, por ejemplo, intentó en tres ocasiones incluso con la presencia del hoy presidente sacar la asamblea 
estatal. Veremos, pues está vez no sólo depende de los Aguilera, dependen de 19 Estados más para lograr el 
registro nacional. Caos en el activismo. Dicen las activistas queretanas, que a pesar de la cercanía que demuestra 
Roberto el “Tino” Sosa; en los consejos ciudadanos existe un personaje que complica el diálogo, Claudia Morales 
Limón, quien les cierra la puerta y niega accesos ¿Será quizá por su presunta formación como agente del CiSEN?  O 
acaso la también coordinadora general de los consejos ciudadanos de participación ciudadana para la educación 
del estado de Querétaro y proveedora del municipio ¿Se siente muy consentida? Como siempre la mejor opinión es 
la de usted y recuerde, no me crea a mi créanle a sus ojos. (PA) 
 
MEDIO SIGLO  
*Vacante en la Diócesis. *Transporte caótico en SJR. *Reclamos contra CEA. Por segundo mes consecutivo la CEA 
enfrenta inconformidades de la población, pues resulta que los recibos están llegando a los domicilios con cobros 
hasta del doble del monto promedio que paga el usuario. Mientras tanto, el vocal ejecutivo de la CEA, Enrique 
Abedrop, ni se asoma pese a las largas filas que se registran y se replican en cada una de sus oficinas. A partir de lo 
que la CEA bautizó pomposamente como “ajuste del nuevo sistema de facturación”, y que ha provocado el enojo de 
miles de usuarios, en la principal oficina del Palacio de Gobierno salen chispas cada que se menciona el nombre del 
vocal. PALIZA DE CAMACHO. Con una victoria indiscutible, con un “2 a 1” como decían los colegas adivinos de las 
“exclusivas mundiales”, Sergio Camacho Hurtado se convirtió en nuevo presidente del Colegio de Ingenieros Civiles 
del estado de Querétaro. Con el triunfo de éste, Álvaro Ugalde, presidente de la CMIC, logró imponerse con su 
candidato a la hoy expresidenta de los ingenieros, Viridiana Nava, quien apostaba por Sebastián Contreras para 
dar continuidad a su plan de trabajo. Sergio Camacho logró el respaldo mayoritario y, sobre todo, el cobijo de 
varios de los ex presidentes de este gremio entre ellos por supuesto el de su padre. ALIANZAS. Ahora son los 
inmobiliarios de Querétaro quienes alistan una alianza Centro-Bajío-Occidente, réplica de la iniciativa impulsada 
por la Coparmex y que ha logrado fortalecer a los estados integrantes (Querétaro, Aguascalientes, Guanajuato, San 
Luis Potosí y Jalisco). Los inmobiliarios buscan con esta alianza, que se formalizará esta semana, potencializar las 
oportunidades del mercado de estas entidades que se consolidan como motor de la economía nacional. VACANTE. 
La partida de monseñor Faustino Armendáriz Jiménez a la Arquidiócesis de Durango cada día está más cercana, 
mientras tanto en Querétaro ya se están organizando grupos de fieles que estarán listos para acudir al evento del 
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21 de noviembre. La Diócesis quedará vacante por lo menos hasta finales de año, para la Nunciatura Apostólica no 
hay prisa, pero sí causa mucho pendiente a queretanos, principalmente a aquellos que quieren su bendición (y su 
ayuda) para continuar el trabajo político el próximo año. Alcaldes, diputados y dirigentes de partidos, más uno que 
otro senador, se reportarán de inmediato ante quien sea que nombren nueva cabeza de la iglesia queretana. Podría 
ser, dicen, un originario de estas tierras, algo que no sucede desde Marciano Tinajero y Estrada, oriundo que 
encabezó la iglesia queretana de 1933 a 1957. TAMBIÉN EN SAN JUAN. El transporte en San Juan del Río requiere 
orden y medidas para ponerlo en regla urgentemente. Este fin de semana nuevamente se registró una muerte en la 
que estuvo involucrado un camión de pasajeros y a este caso habría que agregar la reciente tragedia ocurrida en La 
Valla, donde por una presunta imprudencia del chofer, una unidad de transporte público fue arrollada por el tren 
dejando como saldo nueve personas muertas. En este municipio en constante crecimiento, las autoridades del 
transporte se han olvidado de poner orden, pues no nada más los accidentes son de tema de todos los días sino las 
afectaciones que sufren los usuarios ante la falta de rutas, cortos horarios, y el pésimo servicio de los choferes. 
Constantes son los reclamos de los pasajeros ante la falta de medidas de seguridad, sin contar que hasta los 
choferes van enviando mensajes por celular y se distraen a la menor provocación. Autoridades estatales tendrán 
que voltear a ver con urgencia al municipio para evitar más tragedias. SE “FIFISAN” LOS MORENOS. Faltando a la 
"austeridad republicana", los diputados locales de Morena renovaron el seguro de gastos médicos mayores que le 
otorga el Congreso estatal. Queman así la bandera dizque “juarista” de la administración federal y dan la espalda a 
la iniciativa que ellos mismos han propuesto a través de los diputados Néstor Domínguez y Mauricio Ruiz. ¿A ver, 
qué hubiera hecho Benito Juárez? (DQ) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
TACOTE DE CARNITAS AL RECORD GUINNES. Libre Bustamante, el que demandó a Pancho. Envía Paloma exhorto 
al secretario de Trabajo. Homenaje a maestros de Derecho en la UAQ. Felicita Fabi a Olaes por “informe de 
gobierno”. Lo mejor del trienio: Sabino. Dándose taco. A lo mejor nuestros Gallos Blancos, que ya clasificaron a la 
liguilla pero cayeron al sexto lugar tras perder el sábado con las Chivas, pueden ganar este año el título del Futbol 
Mexicano, pero lo único seguro hoy es que Querétaro logró ayer un nuevo récord Guinness por el taco de carnitas 
más grande del mundo. Más de 102 metros registrados por el notario Enrique Burgos Hernández. Más de tonelada 
y media de puerquito frito y 1.2 toneladas de tortillas fueron consumidos por unas 10 mil personas  que desfilaron 
por el andador de Madero, entre Allende y Guerrero, para participar en el convivio popular coordinado por 
Alejandro Paredes Reséndiz, con el apoyo de autoridades municipales, cámaras empresariales (Canaco y Canirac) y 
universidades. Panchito Reséndiz, el eterno, presidente del Patronato de la Cocina Queretana y autor de los 
ensayos de los últimos años con taquizas de hasta 75 metros, se mostró satisfecho “porque en cultura y deportes 
están difíciles los récords, pero en gastronomía nos imponemos”. Récord Guinness: Tonelada y media de carnitas 
se sirvieron y consumieron este domingo en el andado de Madero en el taco más grande del mundo. FOTO: 
MUNICIPIO. Centenares de queretanos hicieron fila desde el mediodía, a partir de la fuente de Neptuno y casi hasta 
el Jardín Guerrero, para esperar el destape de las 100 hieleras de unicel, con 15 kilos de carnitas calientitas cada 
una. Personal de emergencias de la Secretaría de Salud supervisaba el manejo higiénico de los alimentos por parte 
de docenas de jóvenes con cofias, guantes y tapabocas que servirían los productos de los Correa, El Pariente, los 
Arreola,  Alex Paredes, Panchito y otros más, que fueron previamente pasados por la báscula. Fue un fiestón y 
festín, en el que participó gustoso el secretario de Turismo del Municipio, Gerardo Cuanalo, en representación del 
alcalde Luis Bernardo que nada pudo llegar, a pesar de ser quizá el logro más importante en su trienio. El récord 
Guinness hizo recordar el logrado en los años 80 en la administración de Jesús Rodríguez con la enchilada más 
grande del mundo. Como dijo Panchito Reséndiz, en comida mexicana nadie nos gana. Ya nomás falta que los 
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Gallos sean campeones para completar nuestra felicidad. Porque de seguridad y transporte, mejor no hablemos. 
Provechito. -LA CARAMBADA- Vigilado. Sergio Hugo Bustamante fue puesto en libertad, aunque con brazalete 
electrónico, a pesar de que la Fiscalía General del Estado lo quería tener guardado por varios meses. Lo acusan de 
falsedad en declaraciones y está vinculado a proceso. El empresario, como lo informamos, cometió la osadía de 
demandar por daño moral al gobernador Francisco Domínguez y al fiscal Alejandro Echeverría, entre otros. Los 
memoriosos no recuerdan un pleito similar, desde los años 70 cuando dos reconocidos abogados contrataron a 
Ignacio Burgoa Orihuela (+) El Rey del Amparo para que el gobierno del arquitecto Antonio Calzada Urquiza no les 
cancelara sus notarías. En aquél tiempo no había eso del daño moral ni el Sistema Cosmos ni nada de eso, pero sí 
venganzas desde el poder, como hasta la fecha. Somos nada. -OÍDO EN EL 1810- Presente. Que llamó la atención 
esa foto de Yeidckol Polevnsky con presidentes de los comités estatales para condenar la matanza de la familia Le 
Baron. Ahí aparece Norman Pearl por Querétaro. ¿Y Chucho Méndez? -¡PREEEPAREN!- Morena. Otra iniciativa de 
acuerdo presentará este miércoles 13 la diputada local Paloma Arce Islas en la LIX Legislatura del Estado, ahora 
para exhortar al secretario del Trabajo a que se haga cumplir la normatividad correspondiente a favor de los 
prestadores del servicio público de transporte colectivo. Y aún hay más. -¡AAAPUNTEN!- Reconocimientos. 
Encabezó la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, un homenaje a 89 profesores de la Facultad de Derecho, 
acompañada por los ex gobernadores Mariano Palacios Alcocer y Enrique Burgos García, acompañados de la 
magistrada Mariela Ponce y la maestra Sonia Alcántara Magos, entre otros. Enhorabuena. -¡FUEGO!- La 4-T. Se 
voló la barda la diputada Fabiola Larrondo al felicitar a su colega Mauricio Ruiz por su “primer informe de 
gobierno”. ¡Porca miseria! (PA) 
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